

Schlieren, 3.11.2019

Gaby Niederer  
Parlamentsmitglied QVS

### **Kleine Anfrage**

Invasive Neophyten

Invasive gebietsfremde Pflanzen sind nicht-einheimische Pflanzen, die absichtlich oder unabsichtlich eingeführt wurden, die sich bei uns in der Natur etablieren (Vermehrung in freier Natur) und sich auf Kosten einheimischer Arten effizient ausbreiten. Auf Grund ihres Schadens- und Ausbreitungs-Potenzials können invasive Neophyten die Gesundheit gefährden, erhebliche Kosten für die Land- und Forstwirtschaft verursachen sowie den Hochwasserschutz beeinträchtigen und den Unterhaltsaufwand entlang Strassen und Bahnlinien erhöhen.

In wieweit hat die Stadt Schlieren ein Konzept für den Umgang mit Neophyten?

Wie wird sicher gestellt, dass die Bevölkerung Kenntnis hat, welche Pflanzen auf Gemeindegebiet bedenklich sind und entsorgt werden müssen?

Wie wird erreicht, dass die Bevölkerung den empfohlenen Umgang mit Neophyten kennt bzw. über das Wissen zur fachgerechten Bekämpfung und Entsorgung verfügt?

Plant die Stadt für 2020 eine Aktion wie z. B. einen Eintausch-Markt «Neophyten gegen einheimische Pflanzen», um auf die Problematik aufmerksam zu machen?

Vielen Dank für die Beantwortung.



G. Niederer